



Inklusion im Tischtennis

Sportverein: Turnverein Zuffenhausen (Abteilung Tischtennis)
Kontaktperson: Walter Mauch
E-Mail: waltermauch@arcor.de
Telefon: 0711/875720
Zielgruppe: Erwachsene Hobby-Tischtennis-Spieler*innen mit und ohne Behinderung



Seit März 2017 spielen fünf geistig behinderte Sportler beim TV/TTC Zuffenhausen. Über den TREFFPUNKT – dem Freizeit- und Bildungsangebot des Caritasverbands für Stuttgart – wurden die Spieler von Doris Kretzschmar, die schon seit langem ein Inklusionsprojekt der Basketballabteilung des TV Zuffenhausen leitet, vermittelt.

Inzwischen spielen alle fünf in der 6. Herrenmannschaft in der Kreisklasse regelmäßig mit. Jeden Mittwoch wird intensiv trainiert. Eine Stunde Balleimer und Einzeltraining durch Trainer Siegfried Schweiß stehen dann auf dem Programm.

Die Erfolge können sich sehen lassen. Nach mehreren Einzelsiegen in der Kreisklasse über nicht behinderte Gegner waren die diesjährigen Stuttgarter Bezirksmeisterschaften ein Highlight: In der F-Klasse (Spieler bis 1100 TTR-Punkten) gewann Lothar Tuchel seine Vorrundengruppe und belegte am Ende den 5. Platz. Auch in den Punktspielen der Kreisklasse wird das inklusive Team (meist spielen zwei behinderte und nicht behinderte Sportler zusammen) immer stärker und unterlag öfter nur ganz knapp.

Die Fortschritte durch das wöchentliche Sondertraining sind unübersehbar. Nach dem Sondertraining stehen meist noch Einzel oder Doppel gegen nicht behinderte Spieler auf dem Programm.

Dem TV Zuffenhausen geht es aber nicht nur um Leistung. Seit die TREFFPUNKT-Sportler mittrainieren, konnte der gesamte Hobby-Bereich breiter aufgestellt werden. Neben (potentiellen) Leistungssportlern, konnten mit dem inklusiven Training nun auch vermehrt Wiedereinsteiger und Ersteinsteiger im Erwachsenenalter angesprochen und für den Verein gewonnen werden.



Foto: Torsten Streib / Cannstatter Zeitung